

平成25年3月

借りたお金はゆっくり返せ

大学生のうち、2人に1人は奨学金制度を利用しているとあります。1人当たりの借入金は少ない人が300万円、多い人が800万円位あります。家賃と生活費で日々153円年間180万円授業料が年間100万円がタツます。1人当たり年間280万円、子供2人を大学へ同時に行かせたり親が負担できるわけがなく、子供がアルバイトで月々7万～8万円稼ぐとしても生活できません。奨学金を利用するには当然です。問題は大学を卒業して就職してから返済するのですが、全額返済していない人が利用者のうち3割いることです。奨学金の返済は月々15～35円とそんなに多くはありませんが、就職できなかったり、アルバイトで生活している人は返済は不可能なのでしょう。奨学金の返済は、月々の返済額が少額で長期にわたると、厳しい取り立てがななり自己破産したり、借金苦で自殺することもあります。うしぐみゆくくり返せばよ」と思います。

今年の3月31日で中小企業金融円滑化法が終了します。多くの中小企業での法律を活用して、リ・スケジュール（通称リスク）をして利息のみを支払い元本返済はないで会社も存続させてきました。4月1日以降は元の約定どおりの返済に戻さないと、約定違反となり、不良債権先になるわけです。しかし現実にはそこはなりません。会社は利益を出し、少額づつでも返済できれば、新たな借入金をしなくて会社は存続でき、雇用は守れます。事実としてこの法律ができる以前より私達はリスクをやっていました。その後業績が回復して新たな借入れをしている会社は1つはあります。リスクを(なぜ山はなづな)理由は、月々の返済額が多すぎるのです。借入金の返済原資は長期的には、税引後利益+減価償却費などですが、全企業の25.2%が赤字山なります。返済原資が稼げないのに銀行の借入金総額を年間返済額で割ると3年～5年です。ですから、10億円借入金している会社は年内2億円～3億円返す約定になります。借入金の本質は、利益の前倒です。中小企業が社員との家族のために生き残るには絶対に利益を出し、利益と貸借対照表を改善してお金をつくることです。5%の改善だけで借金は返せますが、利益の出せない企業は銀行は融資しないし、会社は永くもちません。これらは借金を全額返済(なりの)ではなく、新たな借入金は(なくて、利益の中から少しづつ返済ていき、利益の額を増やして借入返済額も増やしていくべきです)。私は日本の中小企業は借金過多であると思っています。実力以上の投資と借金をしています。勝ち残っているのに成長しようと努力している経営者が多くいます。銀行さんと取引を継続するためには絶対に利益を出さなければなりません。時間軸と社長のリーダーシップでやるべきことは、まず固定費の大額削減、赤字会社の社長の給与は社会保険に加入できるようにすれば減らし、生活できなければ会社より借りる。ですが、社長は普段より質素な生活をしてお金を貯めておく。固定費を大幅に減らせねば会社の損益分岐点売上高が下がり、利益は出せる。この順序は古田土会計の未来会計図の利益感度分析にあります。社員に聞いて下さい。赤字会社は販売努力が足りないのでしょうか。社長が現場に出て会社一番の営業マンになって実績を出しているのでしょうか。小売業など店の前に立って大声でお客様にうちの商品を紹介したりアピールしているのでしょうか。それを全額貢献しているのでしょうか。また私はいつも感じているのですが、お金をねうとき心地よくなるのです。買っているお客様に最高の笑顔でお買いあがめありがとうございます。感謝しますといわれたことは一度もありません。打つ手は無限と思ひ、全社員で行動で利益を出し生き残ります。社員と家族のために。